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No a narcocorridos No a narcocorridos 
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JALISCO KOCUFEST

Pág. 5

Se reúnen 
autoridades de
4 Estados por el 

tema de seguridad

Zapopan busca 
convertirse en la 
capital del K-pop

En sesión del cabildo tapatío, el regidor Julio Covarrubias presentó una iniciativa para modificar el Reglamento de 
Espectáculos y evitar la difusión de ese estilo que música como ya ha ocurrido en otras ciudades de México
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Un país que se está acostumbrando 
a las mentiras está condenado a 
quedar en manos del más fuerte, 

y aún más, cuando las pequeñeces 
son vistas como grandes logros está 
sentenciado al rotundo fracaso.

Por mucho tiempo nos hicieron creer 
que con muy poco seríamos felices, 
pero fallaron: el AIFA fue anunciado y 
hasta supuestamente premiado como 
uno de los mejores del mundo; la 
refinería Dos Bocas, el Tren Maya que 
no termina por recorrer sus vías, entre 
otras pequeñeces como las dádivas 
con las que al pueblo bueno y sabio le 
hicieron sentir que todo está bien.

En el mundo de mentiras llamado 
Cuarta Transformación, en los últimos 
días el presidente de la mesa directiva 
de Senado de la República, Gerardo 
Fernández Noroña, juró y perjuró que 
no había viajado en un asiento de clases 
business a Francia, se atrevió hasta poner 

en juego su puesto político si alguien se 
lo demostraba.

Y de pronto, “la verdad los hará libre”, 
como a todo buen mentiroso no le 
quedó más que reconocer lo ya señalado 
y buscando taparle a su mentirá presentó 
un cheque con el monto de 36 mil 480 
pesos para cubrir el costo de su vuelo 
redondo que le dio el Senado, señalando 
que él había puesto de su bolsa, porque 
para eso trabaja duro, lo restante para 
viajar de lujo.

Y no, no es malo viajar en primera clase, 
tampoco vestir bien, ni traer un buen 
auto, lo malo es mentir y hacer creer al 
pueblo sabio y bueno que se puede vivir 
bien en austeridad republicana.

Y es que, queda claro que por más que 
quieran hacerles entender a los jóvenes 
que vivir con lo que les da el Gobierno 
está bien, la realidad es que vivimos en un 
país de aspiracioncitas, pero con pocas 
oportunidades.

Hoy los jóvenes quieren más y más, 
ganar bien, comerse el mundo, por lo 
que al no encontrar oportunidades 
generadas por nuestro Gobierno se van 
con el mejor postor. 

Dile a uno en su juventud, que no 
estudia ni trabaja, que le van a pagar 
mil quinientos por quincena con un 
horario de 8 de la mañana a 6 de la 
tarde con una hora de comida. O 
que su trabajo será todo el día bajo 
los abrazantes rayos del sol con un 
sueldo de 2 mil semanales… claro 
que su respuesta va a ser tajante: “no”.

Los mexicanos quieren 
oportunidades, no se conforman con 
dádivas, y malamente son ellos quienes 
levantan la mano para ser reclutados 
por el crimen organizado, pues ven 
ofertas salariales de hasta 8 mil pesos 
semanales o por muy bajito 5 mil. Con 
esos sueldos hasta un profesionista se 
la piensa.

Y es que estamos mal desde la 
raíz, vivimos en un país donde las 
oportunidades son contadas y donde 
quienes tienen una carrera terminaron 
manejando un Uber y donde los políticos 
al mando nos quieren hacer creer que el 
no tener aspiraciones está bien.

Eso lo dejó en claro Noroña, pues en 
el mundo que ofrecen a los mexicanos 
está mal viajar en primera clase, no 
puede haber Gobierno rico con pueblo 
pobre. 

Mejor que tal si trabajar para tener 
gobierno rico y pueblo rico, generar 
oportunidades, dejar de castigar a 
las empresas y sumar mejoras en 
la educación, pues quien sabe que 
puede ganar bien en una empresa, 
difícilmente buscará afiliarse a las filas 
del crimen organizado.

Noroña, ya no mientas, te gustan las 
fachas, pero también te gusta lo fino, y 
no, de verdad no está mal ser fifí.

TORTAS PARA LOS TRAGONESAntonio 
Sánchez
Director General 
Quadratín Jalisco NOROÑA TODO UN FIFÍ 

El próximo 5 de abril marcará el 
fin de una etapa en Tonalá: la 
empresa Caabsa dejará de operar 

el servicio de recolección de basura, y 
el municipio retomará el control de 
esta función esencial.

La decisión del alcalde Sergio Chávez 
no es aislada, sino parte de un cambio 
más amplio en la Zona Metropolitana 
de Guadalajara, donde los gobiernos 
locales han comenzado a recuperar la 
administración de los servicios públicos. 
Guadalajara fue el primer municipio en 
tomar esta determinación.

Desde diciembre del año pasado, 
la recolección de basura quedó en 
manos del ayuntamiento tras concluir 

el contrato con Caabsa. Ahora es Tonalá 
el que decide seguir el mismo camino 
y deshacerse de una empresa que, 
durante años, mantuvo el control de 
la recolección de desechos, cobrando 
sumas millonarias por un servicio que 
dejó mucho que desear.

Las quejas ciudadanas por la 
acumulación de basura fueron 
constantes en los últimos años. La 
recolección era irregular, los camiones 
no pasaban con la frecuencia necesaria 
y en varias colonias se formaban 
montones de desechos que ponían en 
riesgo la salud pública.

En lugar de mejorar, la empresa se 
concentró en litigar para prolongar sus 

contratos y evitar que los municipios 
retomaran el control del servicio.

El problema con Caabsa no era solo 
la ineficiencia, sino la manera en que 
operaba el negocio. La recolección 
de basura es una función básica 
de cualquier ayuntamiento, pero 
durante décadas se manejó como un 
monopolio privado con condiciones 
que beneficiaban más a la empresa que 
a los ciudadanos.

Este cambio en Tonalá y Guadalajara 
deja abierta la posibilidad de que otros 
municipios metropolitanos sigan el 
mismo camino. Se ha propuesto la 
creación de una Agencia Metropolitana 
de Gestión de Residuos para mejorar 

la administración del servicio y evitar 
que vuelva a quedar en manos de 
empresas que no cumplan con su 
labor. Sin embargo, la municipalización 
también implica un reto: los gobiernos 
locales deberán demostrar que pueden 
manejar la recolección con mayor 
eficiencia y sin aumentar costos.

El fin de la relación con Caabsa es un 
paso en la dirección correcta, pero no 
es suficiente. Ahora la prioridad debe 
ser garantizar que el nuevo modelo 
funcione bien, que la recolección sea 
eficiente y que la basura deje de ser 
un negocio privado para convertirse 
en un servicio público digno y 
transparente.

A DECIR VERDAD
EL FIN DE UNA ERA DEFICIENTE DE RECOLECCIÓN DE BASURA

Rubén 
Iñiguez
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Jalisco y estados limítrofes,  
unidos por la seguridad

En reunión con Colima, Guanajuato y Michoacán, Pablo Lemus destacó que 
Jalisco ha disminuido la incidencia delictiva gracias al trabajo coordinado

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con un llamado para que los 
estados de la región trabajen 
en unidad y coordinación, el 
gobernador de Jalisco, Pablo 

Lemus Navarro, acudió a una reunión 
con autoridades de los tres órdenes de 
las entidades de Colima, Guanajuato y 
Michoacán.

En este encuentro participaron los 
titulares de los gobiernos de Jalisco, 
Colima y Guanajuato, la V Región Militar, 
la 15ª Zona Militar y la Guardia Nacional 
en Jalisco, así como la representación 
del gobierno de Michoacán.

El gobernador, Pablo Lemus aseguró 
que Jalisco ha logrado disminuir la 
incidencia delictiva en la entidad como 
resultado del trabajo coordinado con 
las fuerzas federales, Ejército Mexicano 
y Guardia Nacional, advirtió que no 
se trata de competencia entre las 
entidades.

Lemus Navarro señaló que los 
estados que comparten límites 
territoriales deben trabajar en unidad, y 
como ejemplo, destacó la captura que 
lograron elementos de la Secretaría de 
Seguridad de Jalisco en el municipio de 
Lagos de Moreno.

En ese municipio alteño el martes 

25 de marzo fue capturado un sujeto 
apodado El Costeño, quien dirigía una 
banda interestatal dedicada al robo de 
automóviles que operaba en Jalisco, 
San Luis Potosí, Aguascalientes y 
Guanajuato.

En los municipios de Teocaltiche y Villa 
Hidalgo se han logrado importantes 

aseguramientos de material bélico.
Reiteró que serán invertidos más de 

seis mil millones de pesos para que el 
C5 estatal se constituya como un muro 
tecnológico que blinde a los municipios 
de la entidad, pero también las 
carreteras que conducen a los estados 
vecinos.
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Lemus señaló que los Estados que comparten límites territoriales deben trabajar en unidad.

Más de 32 mil empleos ha creado la 
empresa farmacéutica PiSA.
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Destaca Lemus 
creación de 
empleos de 
farmacéutica
Redacción/Quadratín Jalisco

Más de 32 mil empleos ha creado 
la empresa farmacéutica PiSA y 
el gobernador de Jalisco, Pablo 

Lemus Navarro acudió a la celebración 
de su 80 aniversario.

Destacó su trayectoria como una 
empresa orgullosamente jalisciense 
especializada en proveeduría de 
productos para el cuidado de la salud 
y un ejemplo a nivel mundial por su 
visión empresarial y expansión.

“El Ingeniero Carlos Álvarez 
Bermejillo, Presidente Ejecutivo de 
Grupo PiSA, ha sabido desarrollar una 
empresa ejemplar, pero ha sabido 
desarrollar también una gran familia 
(…), es extraordinario el ejemplo que 
ha dado”, dijo Lemus Navarro.

Agregó que PiSA se suma a las 
acciones que abonan a acelerar 
la visión económica del Gobierno 
del Estado, para hacer de Jalisco el 
oasis de las inversiones en México y 
Latinoamérica.  

Recordó que también hay tareas 
pendientes para poder atraer a más 
inversionistas y nuevas empresas 
al estado, por lo que se trabaja en 
la suficiencia energética e hídrica, 
la certeza jurídica, la formación de 
talento y el aprovechamiento del 
nearshoring o relocalización de 
empresas.

Realizan operativo de búsqueda en Lomas del Paraíso 
Redacción/Quadratín Jalisco

Como una respuesta a la solicitud 
de un colectivo de búsqueda de 
personas desaparecidas, la Comisión 

de Búsqueda de Personas del Estado 
de Jalisco (COBUPEJ) llevó a cabo un 
operativo en la barranca de la colonia 
Lomas del Paraíso III Sección, en el 
municipio de Guadalajara.

Por medio de un comunicado, las 
autoridades señalaron que las acciones 
iniciaron con un sobrevuelo de dron para 

visualizar el área y facilitar la identificación 
de posibles puntos de interés, y después 
se exploraron diversas zonas estratégicas 
con el apoyo de varias herramientas 
especializadas, esto para la localización 
de indicios que pudieran contribuir a la 
búsqueda de personas desaparecidas.

En los trabajos, el personal descendió 
por medio de rápel, permitiendo la 
intervención en distintas áreas con 
condiciones de difícil acceso; estas 
acciones se realizaron en estricto apego 
al Protocolo Homologado de Búsqueda, 

garantizando un trabajo coordinado y 
eficaz.

Las y los familiares fueron 
acompañados en todo momento 
por el personal multidisciplinario 
de la Dirección de Vinculación y 
Atención a Familiares, quienes 
atendieron sus necesidades 
y brindaron apoyo médico 
y de hidratación, 
asegurando su 
bienestar

 el operativo.
durante
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Continúan regularizando mototaxis 
En los municipios de Zapopan y Tlajomulco ofrecen incentivos 

económicos a los transportistas para unidades más seguras 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

El programa sigue vigente, y asegura 
el secretario del Transporte de 
Jalisco, Diego Monraz Villaseñor 
que darán continuidad al 

programa de regularización de 
mototaxis por unidades de cuatro 
ruedas y más seguras y esperan ampliar 
los polígonos en Tlajomulco y Zapopan 
donde ofrecen incentivos económicos 
a los transportistas.

“En total alrededor de tres mil 500 
en todo el estado, hay algunos que 
dejan de serlo, pero alrededor de tres 
mil 500, y ya llevamos alrededor de 
200 que se han integrado. Aparte de 
Zapopan y Tlajomulco, ¿cuáles son 
los otros municipios que cuentan 
con este tipo de comunidad? 
Tlajomulco y Zapopan tienen casi 
el 80 por ciento de los polígonos y 
registros de mototaxis o transporte 
comunitario, los demás ya serían 
Tonalá, Tlaquepaque, Zapotlanejo 
tiene un poco Ixtlahuacán”.

Por otro lado, el funcionario estatal 
dijo que las obras de la Línea 4 del 
Tren Ligero llevan un avance de 80 
por ciento y estarán listas para finales 
de este año, explicó que los retrasos se 
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Diego Monraz aseguró que darán continuidad al programa de regularización de mototaxis.

Los temas tratados incluyeron apoyos para unidades de producción.
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Presentan a productores del campo programas y apoyos disponibles
Redacción/Quadratín Jalisco

Para que los productores del 
campo tengan conocimiento de 
los incentivos a los que pueden 

acceder, el diputado Sergio Martín 
Castellanos, presidente de la Comisión 
de Desarrollo Productivo Regional, 
encabezó el foro Programas y Apoyos 
para el Sector Rural, 2025.

Explicó que quienes se dedican a la 
labor del campo suelen desconocer 
estos programas y enfrentan barreras 
tecnológicas, es decir, les es complicado 
investigar y gestionar, por lo que solicitó 

a los presidentes municipales 
que apoyen a quienes estén 

interesados.
Por su parte, la 

diputada Mónica 
Magaña Mendoza, 

p r e s i d e n t a 

debieron a obras complementarias.
“En Línea 4 va bien el proyecto, ya 

está arriba del 80 por ciento, realmente 
queda solo la construcción de la 
estación de Las Juntas, las demás ya 
están construidas, ahí hay algunas 
otras obras complementarias y 
posterior a la entrega de obras 
vendrá un proceso de certificaciones 
y pruebas que son necesarias para 
poder comenzar en el segundo 
semestre de este año con su 
operación. El segundo semestre de 
este año seguramente en octubre 
o noviembre puede ser la entrada 
ya en operación y el término de obra 
unos cuatro o cinco meses antes que 
esto, o sea ahí estamos alrededor de 
cuatro o cinco meses de término de 
obra y luego empiezan otros cuatro 
meses de pruebas y certificaciones”. 

Sobre otro sistema, aunque no 
compartió datos, Monraz Villaseñor 
sostuvo que este año el gobierno 
estatal comprará más unidades para 
Mi Macro Periférico.

agroalimentario de Jalisco y reafirmó 
el compromiso del gobierno estatal 
para acompañar a los productores 
con acciones concretas en salud, 
infraestructura y educación.

El director general de Fomento 
Agropecuario y Sustentabilidad, Mario 
Camarena González Rubio presentó los 
programas de la Secretaría de Agricultura 
y Desarrollo Rural, con un presupuesto 
enfocado en la justicia social para el campo; 
además, Alfredo Porras Domínguez, 
titular de la Oficina de Representación de 
la Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
Rural del Gobierno de México, expuso 
los programas federales de apoyo para 
este sector.

Los temas tratados incluyeron apoyos 
para unidades de producción, prevención 
de plagas, proyectos agropecuarios 
regenerativos y acciones ante el cambio 
climático, entre otros.

de la Mesa Directiva, destacó la 
importancia de trabajar en conjunto 
para el desarrollo del campo, haciendo 
énfasis en la necesidad de apoyar a los 
productores y agricultores para que 

el sector rural siga evolucionando y 
transformándose.

En su intervención, el jefe de Gabinete 
del gobierno del estado, Alberto Esquer 
Gutiérrez, habló la relevancia del sector 
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Katya Echazarreta, una de las 
ganadoras del premio Irene Robledo

 La astronauta tapatía será reconocida junto a las 
empresarias Beatriz Mora Medina y Marisa Lazo

Redacción/Quadratín Jalisco

La astronauta Katya Echazarreta 
González y las empresarias Beatriz 
Mora Medina y Marisa Lazo son 
las ganadoras del premio Irene 

Robledo García 2025 que entrega el 
Gobierno de Guadalajara.

“Es un homenaje a aquellas mujeres 
que con su esfuerzo, dedicación y 
entrega han dejado una huella en la 
historia de nuestra ciudad. Este año, 
por primera vez, 44 mujeres fueron 
postuladas, cada una con una historia 
invaluable de lucha y contribución”, 
afirmó la regidora Luz María Alatorre 
Maldonado.

El premio Irene Robledo 
García se entrega en el marco 
de la conmemoración por el Día 
Internacional de las Mujeres, como un 
reconocimiento a la trayectoria y lucha 
de las mujeres tapatías que contribuyen 
en la construcción de una sociedad más 
justa e igualitaria.

Agregó que desde la perspectiva 
jurídica y de derechos humanos, este 
premio no solo es un reconocimiento 
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 El reconocimiento se entrega a mujeres que contribuyen a una sociedad más igualitaria.

El regidor Julio Covarrubias presentó una iniciativa para modificar el Reglamento de Espectáculos.

Q
u

ad
ra

tín

Proponen en Guadalajara evitar difusión de narcocorridos 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En sesión de cabildo de Guadalajara, 
el regidor Julio Covarrubias presentó 
una iniciativa para modificar el 

Reglamento de Espectáculos y evitar la 
difusión de narcocorridos como ya ha 
ocurrido en otras ciudades de México. 

“Lo más preocupante es que estos 
mensajes están llegando a nuestros 
niños y a nuestros jóvenes. Se 
escuchan en las calles, en las casas, en 
los transportes públicos y peor aún, 
los hemos visto hasta en festivales de 
escuelas primarias. Mientras en otras 
partes del mundo la música exalta 
la patria, la valentía de sus fuerzas 
armadas, la cultura y los valores 
nacionales, aquí en México hemos 
normalizado que se cante sobre sicarios, 
sobre armas de alto calibre, sobre la 

simbólico, sino un ejercicio de justicia 
social. “La Constitución y los tratados 
internacionales que reglan la igualdad 
de género nos obligan a garantizar que 
las mujeres sean vistas, escuchadas y 
reconocidas en todos los ámbitos de 
la vida pública y privada. Guadalajara 
sigue avanzando hacia una ciudad más 
justa y más humana”.

SESIÓN ORDINARIA
Por otro lado, en sesión ordinaria, 

los regidores aprobaron la ampliación 
del convenio de coordinación con 
el Ayuntamiento de Zapopan para 
la prestación del servicio público de 
disposición final de residuos en el 
relleno sanitario de Picachos.

Este convenio de colaboración 
permite el uso y disposición de la 
basura que recolectan los trabajadores 
de la limpieza, y que forma parte del 
plan integral Limpia Guadalajara.

tragedia diaria. Familias destrozadas, 
niños huérfanos, comunidades 
enteras atemorizadas. No podemos 
seguir permitiendo que la música 
sirva como vehículo para romantizar 
el crimen”, ahondó el regidor. 

Las ciudades de Cancún, Tijuana, 
Chihuahua y Querétaro ya aprobaron 
la prohibición de los corridos 
tumbados, incluso en las estaciones 
de radio, por considerar que hacen 
apología del crimen organizado que 
tanto daño le ha hecho a México. 

En redes sociales se han dado 
a conocer videos de festivales 
escolares donde los menores 
de edad cantan y bailan este 
género musical, lo que 
ha escandalizado a 
varios sectores de 
la población.

muerte violenta, en enfrentamientos 
contra policías y soldados, como si fuera 
esto un destino glorioso”, señaló Julio 
Covarrubias.  

“Estamos permitiendo que nuestros 
jóvenes aspiren a no ser médicos, no 
ser maestros, no ser ingenieros, sino 

a convertirse en los protagonistas de 
estas canciones que presentan una 
vida llena de excesos y la violencia 
como un ideal. El tejido social se está 
desmoronando. Hemos visto cómo 
la violencia ha dejado de ser una 
historia lejana para convertirse en una 
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Alista Casa del Autor espacios 
para residencias artísticas

Recibirán instrucción para desarrollar proyectos de cómic, novela 
gráfica y animación; llegan artistas de todo el mundo

Redacción/Quadratín Jalisco

La Casa del Autor de Zapopan ya 
se encuentra lista para recibir a la 
séptima generación de residencias 
artísticas, en la que, a lo largo de 

seis meses, integrantes seleccionados 
de todo el mundo, recibirán instrucción 
para desarrollar proyectos de cómic, 
novela gráfica y animación. 

Roberto Silva, jefe de la Unidad de 
Residencias Artísticas de la Casa del 
Autor Zapopan, explicó que en la 
convocatoria de primavera se recibieron 
86 postulaciones de artistas de distintas 
partes del mundo. 

“Recibimos cada seis meses hasta 
15 artistas de diversas partes del 
mundo. En esta edición recibimos 79 
aplicaciones que corresponden a 86 
creadoras y creadores de distintas 
partes del mundo; los seleccionados 
estarán de julio a diciembre aquí con 
nosotros, en la Casa del Autor, en donde 
les ayudaremos a pulir sus proyectos”. 

Cabe señalar que, la Casa del Autor 
Zapopan es un programa de residencias 
artísticas en Zapopan dedicado a los 
autores creativos que parte del modelo 
francés de La Maison Des Auteurs, de 
la Ciudad Internacional del Cómic y de 
la Imagen, establecimiento público de 
Angulema, Francia, con casi 20 años de 
experiencia en el sector de la imagen 
creativa. 
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En la convocatoria de primavera se recibieron 86 postulaciones.

El artista inició su carrera en el grupo de 
K-pop Super Junior.
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Kang-in estará presente en el KOCUFest Zapopan 2025
Redacción/Quadratín Jalisco

Con la realización del KOCUFest, 
Zapopan busca posicionarse 
como la capital del K-pop. Será el 

cantante de música hip-hop, bailarín 
y actor Kang-in la estrella principal de 

este evento, quien regresa a los 
escenarios después de años de 

ausencia. 
María Gómez Rueda, 

coordinadora general 
de Construcción 

de Comunidad 

de Zapopan destacó que este tipo de 
eventos promueven no sólo el arte 
y el talento, sino la cultura de la paz. 
Insistió en el trabajo que ha impulsado 
el Gobierno de Zapopan para realizar 
este tipo de actividades para acercar 
más a las personas que siguen la 
cultura coreana, por lo que aseguró 
que el municipio está preparado para 
garantizar la seguridad de las y los 
asistentes, así como para convertirse 
en la capital del K-pop, al promover al 
realizar más actividades de este tipo. 

“En Zapopan vamos a hacer todo 

lo que nos corresponde para poder 
tratar de manera adecuada y con 
mucha dignidad a todas las y los fans 
de Kang-in. Sabemos que este va a ser 
un gran evento, es el primero que se 
hace en nuestra ciudad, el primero que 
recibimos en Zapopan y esto, ya saben 
que en Zapopan nos gusta hacer las 
cosas grandes y pensar siempre un paso 
adelante, pues queremos posicionarnos 
como municipio, como una de las 
ciudades que más promueve las 
culturas coreanas, con Kang-in vamos 
a inaugurar”, confirmó la coordinadora. 

buscábamos atender proyectos de 
habla hispana, pero desde varias 
convocatorias hemos encontrado 
artistas interesados de diversas partes 
del mundo. En esta ocasión tuvimos 
aplicaciones desde la India, Europa y 
Latinoamérica que nos emociona llegar 
a países tan distintos culturalmente que 
van a enriquecer mucho los proyectos 
locales y nutrir los proyectos nativos que 
nazcan de estas residencias”. 

En esta séptima convocatoria, las y los 
autores seleccionados recibirán por parte 
de la Casa del Autor Zapopan: 

Una estación de trabajo individual y 
exclusiva. 

Equipo de cómputo especializado. 
Software de diseño, ilustración y 

animación digital. 
Acceso 24/7 a las instalaciones. 
Hospedaje sin costo para las y los artistas 

que no residen en el Área Metropolitana 
de Guadalajara. 

Asistencia jurídica en materia de 
derechos de autor y propiedad intelectual. 

Los resultados serán anunciados el 
11 de abril por correo electrónico. Las 
residencias de cada una de las o los autores 
seleccionados tendrán una duración 
mínima de tres meses y máxima de seis. 

Paola Campbell, directora de 
Industrias Creativas, informó que en 
esta séptima convocatoria se recibieron 
solicitudes de la India, Taiwán y 
diversas partes de América Latina, lo 

que demuestra que este proyecto ha 
cruzado fronteras. 

“Nos da mucho saber que la Casa 
del Autor va llegando a otros países. 
Cuando iniciamos con este proyecto 
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Invierte Tlajo cerca de 13 mdp 
en obras y drenaje de la zona Valle

Se rehabilitarán vialidades, mejorará la movilidad y podrán 
prevenirse las inundaciones, destacó el primer edil

Redacción/Quadratín Jalisco

Para la rehabilitación de vialidades, 
obras de drenaje, mejora de 
la movilidad y prevención de 
inundaciones, el Gobierno de 

Tlajomulco realiza diversas intervenciones 
en la zona Valle del municipio. 

Gerardo Quirino Velázquez Chávez, 
presidente de Tlajomulco, junto con 
vecinos de las colonias Unión del Cuatro, 
Concepción del Valle y San José del 
Valle, dieron el banderazo de inicio para 
comenzar con una serie de obras que 
mejoran la infraestructura en la zona. 

En Unión del Cuatro, el alcalde 
informó que los trabajos de 
rehabilitación y ampliación de la 
calle 20 de Noviembre tendrán una 
inversión de 7.1 millones de pesos, 
pues se renovará la red hidráulica y 
sanitaria, además, se pavimentará con 
empedrado zampeado para respetar 
la imagen urbana y se construirán 
banquetas incluyentes. 

Gerardo Quirino detalló que también 
se harán trabajos sobre la calle Pino 
Suárez, en el tramo que comprende de 
la rúa Javier Mina a Emiliano Zapata, 
“¿Ahora qué nos toca? Reconstruir lo 
que nos hace falta, el tema de las calles 
es fundamental, aquí están desbaratadas 
las calles, esa es la realidad, pero vamos 
a entrarle ya con Pino Suárez y vamos a 
entrarle con 20 de Noviembre, es esta que 
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En tal conte Quirino dio el banderazo de salida a los trabajos que se realizan en el municipio.

Los lomitos buscan 
una familia amorosa y 
protectora.
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Tlaquepaque invita a la adopción de perritos
Redacción/Quadratín Jalisco

A través del departamento de 
Bienestar Animal, el Gobierno de 
Tlaquepaque promueve la adopción 

de perritos para brindarles un hogar lleno 
de cariño. Se trata de animalitos que 
se encontraban en situación de calle o 
sufrían algún tipo de maltrato.

El subdirector de Bienestar Animal, 
Juan Armando Cruz Vargas, señaló que 
la unidad cuenta con 19 perritos, cuatro 
están disponibles y 15 en proceso de 
adopción. 

“Los que están en busca de un hogar 

son Paquita, Brownie, Almendra y Luli, 
las pueden venir a conocer a la unidad 
y también las estaremos llevando a las 
colonias con el programa Sábados con la 
Gente”, dijo el funcionario.

Agregó que “el propósito es brindarles 
una segunda oportunidad a estos 
pequeños angelitos que desgraciadamente 
por diferentes circunstancias como 
maltrato animal, o captura, llegan aquí. La 
mayoría son de talla pequeña, chihuahua, y 
criollitos”, resaltó Cruz Vargas. 

Asimismo, el funcionario municipal indicó 
que la adopción responsable consiste en la 
desparasitación, aplicación de vacunas, y 

esterilización. 
“Posteriormente, se realiza una 

entrevista socioeconómica con las y 
los interesados, verificamos dónde 
habitará el lomito con diversas visitas 
al hogar, el proceso dura hasta un mes, 
aproximadamente”. 

“Vengan a conocerlos, porque se van 
a enamorar en cuanto los vean; ustedes 
no los eligen, ellos los eligen a ustedes”, 
concluyó Cruz Vargas. 

 Para obtener más información, 
comunicarse a los números de teléfono 
33 3600 7145 o 33 3367 9068, en un 
horario de 08:30 a 14:30 horas.

informó que los trabajos contemplan una 
rehabilitación integral de la calle Allende, 
entre Aldama y Cuauhtémoc, donde la 
inversión será de dos millones de pesos. 
En este punto, también se cambiará 
la red hidrosanitaria, se pavimentará 
con concreto hidráulico y se instalará 
un nuevo sistema de alumbrado que 
garantizará mayor seguridad para los 
peatones y demás usuarios de la vía. 

“Esta calle, nomás que nos ayuden 
a cuidarla y nos va a durar para todas 
las generaciones, para los hijos y los 
nietos y que aquí podamos seguir con 
las demás calles que nos hacen falta. 
Lo que les quiero decir es que estamos 
tratando de que su presupuesto esté 
distribuido de manera equitativa, 
lo vean reflejado en su entorno 
inmediato, con sus familias. Viene un 
remozamiento y reconstrucción de 
toda la Avenida Concepción. Va a estar 
bien fregona, porque habrá banquetas 
accesibles, la vamos a ampliar, la vamos 
a arbolar, vamos a hacer que se respeten 
los vehículos y no se atraviesen y no se 
estacionen como ahorita, que se vuelve 
un embudo, porque es un caos con los 
vehículos que se está estacionando”, 
mencionó Gerardo Quirino. 

ya la vamos a arrancar, tendrá un concreto 
zampeado que nos permita conservar lo 
tradicional del pueblo”. 

En Concepción del Valle, también 
acompañado por residentes de la 
comunidad, el presidente municipal 
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Villanueva se va al segundo 
piso de la 4T por la educación 

En su último mensaje público ante el Consejo General Universitario, el rector 
de la UdeG aseguró que confía en cambiar para bien este país

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Al compartir, visiblemente 
emocionado, su último 
mensaje público ante el 
Consejo General Universitario 

(UdeG), el rector general de la 
Universidad de Guadalajara, Ricardo 
Villanueva Lomelí se disculpó con 
quienes se sienten decepcionados 
por que se integrará a la Subsecretaría 
en Educación Superior del gobierno 
federal, aseguró que no se va por un 
cargo político, sino porque confía 
en poder cambiar para bien este 
país acompañando a la Presidenta 
Claudia Sheinbaum. 

“Me voy en esa encomienda 
porque la Presidenta Sheinbaum 
fue generosa con esta universidad. 
Porque cuando todo el mundo nos 
dio la espalda, ella nos dio la mano. 
Y porque me invita a un proyecto 
educativo para intentar transformar 
este país en lo que ella llama un 
segundo piso. Y si puedo poner mi 
granito de arena para transformar 
este país desde la educación, yo se 
lo dije una vez a ella, es que lo que 
no concibo es una transformación 
positiva de ningún país sin sus 
universidades, sin educación. Y si 
ella me invita a ser subsecretario de 
Educación Superior, puede ser que 
me haya escuchado y puede ser que 
yo pueda aportar a transformar este 

Q
u

ad
ra

tín
 J

al
is

co
 

Ricardo Villanueva Lomelí se disculpó con quienes se sienten decepcionados.

Para la alcaldesa, Nena Farías, esto fortalece 
al municipio. 
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Cuenta El Salto con nuevo Centro Logístico 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Porque El Salto es clave para sus 
operaciones en México por su 
ubicación estratégica que hace 

que se impulse la competitividad 
y eficiencia en la región, la 

empresa alemana DHL tiene 
un nuevo Centro Logístico  

cuya inversión es de 
191 millones de 

pesos. 

En un evento encabezado por 
el presidente de la empresa en 
este país, Mario Rodríguez de la 
Gala, dijo que, “la inauguración de 
nuestro nuevo campus logístico en 
El Salto, Jalisco, representa un paso 
adelante en la evolución de nuestra 
capacidad operativa en México.” 

Por su parte la presidenta 
municipal, Nena Farías, dijo que 
“la inauguración de este campus 
logístico, es resultado del trabajo 

conjunto entre DHL Supply Chain 
México, el Gobierno de Jalisco y 
el Municipio de El Salto. Refleja 
el dinamismo de la región y su 
compromiso con el desarrollo 
económico y la atracción de 
inversiones estratégicas. Este 
proyecto fortalece la infraestructura 
local, genera empleos de calidad y 
posiciona a El Salto como un punto 
clave para la innovación logística en 
México y el mundo”.

Vicerectoría sea más eficiente y 
ratificar a Gustavo Cárdenas Cutiño 
en la Dirección de Finanzas, sin 
embargo, algunos consejeros como 
Mara Robles Villaseñor también 
hablaron de los retos. 

“Quisiera dejarte una pequeña 
agenda para la tarea que vas a 
asumir. No se ha logrado la lejana 
meta de conseguir el ocho por 
ciento del producto interno bruto 
para educación en nuestro país. 
Y que, de ocho por ciento, el dos 
punto cinco por ciento se destine 
a educación superior, cultura, y 
ciencia, y tecnología. No hemos 
logrado ni acercarnos a los objetivos 
de cobertura para educación 
superior. No hemos logrado que 
la gratuidad constitucional no 
meta en severos problemas a las 
instituciones que antes obtenían 
recursos propios para ampliar 
su cobertura, por ejemplo, en 
posgrado”. 

Para que la Vicerectoría de la 
UdeG sea más eficiente ahora estará 
dividida en dos, vice rectorías 
adjuntas, una dedicada a los 
temas académicos y los de orden 
administrativos.

país positivamente junto con ella en 
este segundo piso”. 

Al encabezar su último Consejo 
General Universitario donde de 

nueva cuenta recibió felicitaciones 
y halagos, fueron aprobadas las 
reformas propuestas por la futura 
rectora Karla Planter, como que la 
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Atlas se aferra a las 
posibilidades matemáticas

Para mantener viva la esperanza de meterse al menos a play in, 
el conjunto jalisciense necesita empezar a sumar victorias

César Huerta/Quadratín Jalisco

El futbol del Atlas ha resultado por 
momentos agradable durante el 
actual Torneo Clausura 2025. Sin 
embargo, en este deporte muchas 

veces lo que manda son los resultados. 
Y esos no han sido del todo bueno para 
los Zorros. Cuando restan solamente 
cinco partidos por disputarse en la 
fase regular, el cuadro Rojinegro está 
fuera de la zona de calificación. Ahora, 
se aferra a las últimas posibilidades 
matemáticas.

Para mantener viva la esperanza de 
meterse al menos a play in, el conjunto 
jalisciense necesita empezar a sumar 
victorias. Este viernes, el equipo que 
dirige Gonzalo Pineda visitará al 
Mazatlán, en duelo correspondiente a 
la fecha 13 del certamen. Se verán las 

caras dos rivales directos en la lucha por 
uno de esos últimos cupos. Por ello, se 
espera un encuentro interesante.

A ninguno de los dos equipos le sirve 
un empate, por lo que salir a especular 
no es una opción. Ambos necesitan de 
la victoria para meterse de lleno a la 
pelea. El Atlas suma hasta el momento 
13 puntos y se ubica en el puesto 13 
de la clasificación. Ahora mismo, está a 
sólo 3 unidades del décimo puesto, que 
en este momento es Chivas.

Por ello, la victoria como visitante 
es el único resultado que realmente 
ayuda a las aspiraciones del conjunto 
rojinegro. A lo largo del certamen, el 
Atlas ha brindado momentos de buen 
futbol, pero los números siguen siendo 
crueles con el equipo. Inclusive, durante 
la semana declaró el futbolista Diego 
González que el equipo “merece estar 

más arriba”.
Pero al final del día, las estadísticas 

mandan y hoy mismo, los Zorros están 
incluso fuera de play in. La misión de 
este viernes en el Estadio El Encanto 
podría ser más complicada de lo que 
muchos imaginan. Y es que Mazatlán es 
un equipo exactamente en las mismas 
condiciones que los Zorros, con deseo 
de ganar para meterse a la pelea.

La escuadra sinaloense ocupa el 
peldaño número 12 de la clasificación, 
con las mismas 13 unidades que el Atlas. 
De hecho, el balance de ambos equipos 
es exactamente el mismo en lo que va 
de la temporada: tres triunfos, cuatro 
empates y cinco derrotas. El conjunto 
mazatleco está arriba solamente por 
diferencia de goles y un triunfo le 
permitiría luchar por los primeros 10 
puestos de la tabla.
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El equipo que dirige Gonzalo Pineda visitará al Mazatlán este viernes. 

El Guti no ha podido entrenar con la 
regularidad deseada durante la semana. 
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Erick Gutiérrez, 
en duda para 
Cruz Azul 
César Huerta/Quadratín Jalisco

Las luces de alerta en el Rebaño 
Sagrado se han encendido. Y es 
que el equipo que dirige Gerardo 

Espinoza podría sufrir una baja 
importante en el medio campo, de 
cara al partido de este sábado, que 
se disputará a puertas cerradas en el 
Estadio Akron, que recibió un partido 
de veto, por los incidentes ocurridos 
en el Clásico Nacional de la jornada 
11.

Para este duelo de la fecha 13, el 
entrenador rojiblanco ha recuperado 
algunos elementos que estuvieron 
recientemente con Selección 
Mexicana. También ha visto el regreso 
a los entrenamientos de jugadores 
que vienen saliendo de lesión. Pero 
para su mala fortuna, uno de los 
pilares del medio campo se encuentra 
en duda. Se trata de Erick Gutiérrez.

El Guti no ha podido entrenar con 
la regularidad deseada durante la 
presente semana. Hasta el momento, 
la directiva de Chivas no ha emitido 
información alguna que hable de 
alguna posible lesión. Pero fuentes 
cercanas al club aseguran que una 
molestia sufrida durante los partidos 
amistosos en Estados Unidos, la 
semana pasada, lo mantiene en duda.


